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A Frente Parlamentar pretende debater os desafios e as oportunidades para
o fortalecimento da relação comercial entre o Estado do Paraná e o Paraguai

Deputada Marli Paulino (SD) entrega
Menção Honrosa para liderança comunitária
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"É uma satisfação homenagear o senhor Luiz que tanto se dedica as causas
da segurança pública e o bem-estar da população", destacou a deputada
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Bastidores

Expediente

Frente Parlamentar de Apoio ao Comércio Paraná-
Paraguai é instalada na Assembleia Legislativa

Coordenada pela deputada Flávia Francischini (União Brasil),
o colegiado tem por objetivo acompanhar, apoiar, opinar

e fiscalizar as relações comerciais entre os países
tendendo o requerimen-
to n 2825/2023 propos-
to pela deputada Flávia
Francischini (União Bra-

sil), em conjunto com outros 10
deputados, a Assembleia Legislati-
va instalou, nesta segunda-feira
(19), a Frente Parlamentar de
Apoio ao Comércio Paraná-Para-
guai com o objetivo acompanhar,
apoiar, opinar e fiscalizar as rela-
ções comerciais entre o Estado e
o país vizinho.

A coordenadora da Frente Par-
lamentar, deputada Flávia Francis-
chini (União Brasil), destacou a
importância da iniciativa para o
comércio entre o Paraná e o Para-
guai.

"Nós somos fronteiras e esta
iniciativa vem com o objetivo de
fortalecer esses laços entre o Pa-
raná e o Paraguai. Nós paranaen-
ses, constantemente estamos visi-
tando o Paraguai, e a Frente vem
para fortalecer esse laço, para que
novas empresas sejam instaladas,
para que realmente sejam estuda-
das a questão de impostos, sejam
estudadas a questão de novos tra-
balhos e novas iniciativas. Enfim,
para que novas parcerias sejam
tratadas. Sentimos essa necessida-
de a partir do momento em que
empresários nos procuraram tan-
to do lado do Paraguai como do
lado do Brasil, falamos com vários
deputados e a Frente Parlamentar
se consolidou".

A Frente Parlamentar preten-
de debater os desafios e as opor-
tunidades para o fortalecimento da
relação comercial entre o Estado
do Paraná e o Paraguai que tem
grande relevância econômica para
ambas as partes, contribuindo para
o desenvolvimento econômico re-
gional e para a geração de empre-
gos, além de promover a integra-
ção comercial de forma mais efeti-
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va, buscando ampliar as oportuni-
dades de negócios e fortalecer os
laços entre o estado e o país fron-
teiriço.

De acordo com o governo es-
tadual, o Paraguai é o nono prin-
cipal parceiro comercial interna-
cional do Paraná. Segundo a Agên-
cia Estadual de Notícias, entre ja-
neiro a agosto do ano passado, o
volume de negociações com o país
fechou em US$ 390,6 milhões, o
que representa um aumento de
4,4% em relação ao mesmo perío-
do de 2022.

Para o embaixador do Paraguai
no Brasil, Juan Ángel Delgadillo, "é
uma iniciativa muito importante
para os dois países, porque a par-
ceria que nós tivemos com o Bra-
sil, em especial com o Estado de
Paraná, provavelmente foi a única
no mundo inteiro. A nossa parce-
ria é para ganharmos todos jun-
tos, por isso que estamos entran-
do. A Frente Parlamentar vai po-
der impulsar muito, especialmente
as pequenas questões que temos
e ir resolvendo cada um de cada
lado, sobretudo nos casos do Pa-
raná, que é o estado que faz fron-
teira conosco".

SEMANA DE INCENTIVO
À INTEGRAÇÃO COMERCIAL

Flávia Francischini é autora do
projeto de lei 210/2024, que insti-
tui a Semana de Incentivo à Inte-
gração Comercial entre o Paraná
e o Paraguai. A proposta quer pro-
mover e fortalecer as relações co-
merciais com o país vizinho. De
acordo com o texto, a Semana será
realizada anualmente na semana do
dia 29 de maio, coincidindo com a
data de celebração do tratado de
construção da Ponte Internacional
da Amizade. A proposição quer
promover atividades de estímulo
e facilitação do comércio bilateral,
tais como feiras de negócios, ro-
dadas de negociações, palestras,
workshops e outros eventos que
possam contribuir para o inter-
câmbio comercial. Pelo projeto, as
atividades poderão contar com o
apoio de entidades governamen-
tais, instituições privadas, câmaras
de comércio, associações empre-
sariais e demais organizações inte-
ressadas na promoção do comér-
cio. A proposta aguarda parecer
da Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) para seguir a trami-
tação na Assembleia Legislativa.

A Frente Parlamentar pretende debater os desafios e as oportunidades para
o fortalecimento da relação comercial entre o Estado do Paraná e o Paraguai

A pesquisadora guarapuavana Julianna Podolan participará da
sessão plenária da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep) nesta
segunda-feira (26). Julianna é a fundadora do Museu de Arte Indí-
gena (MAI), que tem mais de 1,5 mil peças produzidas por indíge-
nas de diversas etnias. O acervo foi todo adquirido por ela em
expedições a aldeias brasileiras desde 1997. A MAI é o primeiro
museu particular do país dedicado exclusivamente à produção
artística dos indígenas brasileiros. Fundado em Clevelândia, está
há oito anos em Curitiba, no bairro Água Verde. No último mês de
maio, a exposição foi levada ao prestigiado Museu de Viena, na
Áustria.

Idosos participam de curso de inclusão
digital que acontece hoje na
Assembleia Legislativa do Paraná
Capacitar os idosos no uso seguro dos recursos do smartpho-

ne, como mandar mensagens, utilizar a câmera fotográfica e de
vídeo, e acessar as redes sociais, contribuindo com a inclusão digi-
tal do público 60+. Com esse objetivo acontece nesta quinta-feira
(22), a partir das 13 horas, o "Workshop da Alep - Curso de
Inclusão Digital - Celepar", no plenário da Assembleia Legislativa
do Paraná. São duas turmas: a primeira turma (de amanhã) conta-
rá com cerca de 50 participantes, e já teve as inscrições encerra-
das. O "Workshop da Alep - Curso de Inclusão Digital - Celepar"
é uma iniciativa da Assembleia Legislativa, através do Conselho de
Ações Solidárias e Voluntariado, em parceria com a Celepar e o
Governo do Estado. "Estou muito feliz em anunciar essa nova
edição do Workshop da Alep, em parceria com a Celepar, onde
teremos um curso (com duas turmas) voltado para idosos inician-
tes", afirmou a advogada Rose Traiano, presidente do Conselho de
Ações Solidárias e Voluntariado da Assembleia. Na avaliação dela,
é fundamental que os idosos se sintam seguros ao usar a ferra-
menta, tornando a tecnologia uma aliada no dia a dia. O workshop
é gratuito, sendo necessário apenas levar o smartphone carrega-
do.

Projetos que garantem mais proteção
ao meio ambiente são aprovados pela
Comissão de Indústria e Comércio
Dois projetos de lei estabelecendo medidas que contribuem

para a proteção do meio ambiente, em discussão na Assembleia
Legislativa do Paraná, avançaram quando receberam pareceres
favoráveis da Comissão de Indústria, Comércio, Emprego e Renda,
durante reunião realizada nesta semana. Uma das proposições
relacionadas ao meio ambiente, objetiva alterar a Lei estadual
15.632 de 27 de setembro de 2007, que dispõe sobre instalação
de coletores de lixo reciclável nas universidades, faculdades, cen-
tros universitários, escolas, colégios, estádios de futebol, supermer-
cados, shoppings centers e eventos onde haja concentração públi-
ca. A alteração, em discussão, pretende estender a obrigatorieda-
de da instalação de coletores de lixo reciclável para condomínios
(residências, empresariais e industriais), restaurantes, hotéis e pos-
tos de pedágios. E, estabelece o padrão de três categorias mínimas:
recicláveis, compostáveis e rejeitos, sempre em cores diferentes. A
outra proposta sobre o tema também analisada, quando os depu-
tados opinando favoravelmente, é o projeto de lei 917/2019. Essa
proposição tem por objetivo criar o programa "Composta Para-
ná", dedicado ao incentivo à compostagem de resíduos orgânicos
domésticos em domicílios, instituições públicas ou privadas, e con-
domínios residenciais.

22 de Agosto
Dia do Folclore; Dia do Supervisor Escolar; Dia de Nossa Se-

nhora Rainha.

Grande Expediente vai homenagear
a fundadora do Museu da Arte Indígena

DIVULGAÇÃO/ASSESSORIA PARLAMENTAR
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governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior assi-
nou nesta terça-feira (20)
o repasse de R$ 8,2 mi-

lhões para o Complexo de Saúde
Pequeno Cotolengo, em Curitiba.
O recurso, proveniente do Fundo
Estadual de Assistência Social
(FEAS), atenderá 116 pessoas aco-
lhidas pela instituição com múlti-
plas deficiências e em situação de
vulnerabilidade social.

Ratinho Junior destacou que a
assistência social é uma das prio-
ridades do Governo do Estado,
área em que foram liberados, en-
tre 2023 e 2024, cerca de R$ 360,7
milhões. "Essa é uma visão do nos-
so governo, de apoiar entidades
sérias, respeitadas e que fazem um
trabalho fantástico, como é o caso
do Pequeno Cotolengo. Fazer essa
parceria, investindo recursos do
Estado, é uma maneira de ajudar
para que elas tenham a infraestru-
tura necessária, mantendo e até
mesmo ampliando os atendimen-
tos", afirmou.

Governo do Estado repassa R$ 8,2 milhões
para o Complexo de Saúde Pequeno Cotolengo

O recurso, proveniente do Fundo Estadual de Assistência Social, visa garantir o atendimento de 116 pessoas
acolhidas pela instituição em Curitiba, com múltiplas deficiências e em situação de vulnerabilidade social
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Somente para o Pequeno Cotolengo, entre 2019 e 2024 foram
repassados via Termo de Colaboração cerca de R$ 20 milhões

"O Pequeno Cotolengo é uma
entidade que tem uma história de
trabalho no Estado. Eles vivem de
doações, mas muitas vezes essas
doações não são suficientes para
dar conta do volume de custo que
eles têm. Por isso o governo entra
com recursos, participa, como é o
caso de hoje, com a liberação des-
ses mais de R$ 8 milhões", com-
plementou. Somente para o Peque-

no Cotolengo, entre 2019 e 2024
foram repassados via Termo de Co-
laboração cerca de R$ 20 milhões.
O acolhimento institucional des-
tas pessoas é uma responsabilida-
de do Governo do Estado, com-
partilhada com a instituição de as-
sistência social por meio de con-
vênio. A assinatura do Termo de
Colaboração visa o repasse de re-
cursos para a execução do proje-

to "Acolhimento Integral e Huma-
nizado no Pequeno Cotolengo". O
investimento per capita definido
pela Sedef referente a área da as-
sistência social é de R$ 5.890,15.
Isso equivale a R$ 683 mil/mês para
atendimento das 116 pessoas aco-
lhidas, ou R$ 8,2 milhões/ano, va-
lor do repasse efetivado pelo Esta-
do nesta terça. Os recursos serão
utilizados na qualificação do aten-
dimento prestado pela instituição
aos seus acolhidos.

O diretor-presidente do Peque-
no Cotolengo, padre Renaldo
Amauri Lopes, ressaltou que o re-
passe será utilizado em diversas
frentes. "Esse recurso tem múlti-
plas funções, desde a manutenção
através da folha de pagamento, ali-
mentação, medicação, equipamen-
tos, enfim, tudo aquilo que é volta-
do para o bem-estar daquelas pes-
soas que vivem dentro da nossa
instituição", comentou. "O recur-
so que o Estado nos repassa ajuda
a manter toda a nossa estrutura.
Hoje atendemos mais de 260 pes-

soas, com atendimento 24 horas.
Todo recurso que o Governo do
Estado nos repassa é revertido em
qualidade de vida e de atendimen-
to àqueles que estão acolhidos",
complementou. Além do acolhi-
mento institucional, desde 2018 o
Pequeno Cotolengo conta com
uma estrutura hospitalar, a Unida-
de de Cuidados Continuados In-
tegrados Santa Terezinha. Três anos
depois, em 2021, iniciaram as
obras para uma nova unidade hos-
pitalar, que oferece 25 leitos de
cuidados prolongados para paci-
entes egressos do Sistema Único
de Saúde (SUS), que estejam com
quadro clínico estável, mas que
precisem de reabilitação ou adap-
tação de sequelas decorrentes de
processos clínicos, cirúrgicos ou
traumatológicos. As pessoas com
deficiência atendidas pela instituição
contam com um amplo leque de es-
pecialidades, como clínica geral,
neurologia, pediatria, geriatria, psi-
cologia, fisioterapia, nutrição, en-
tre outras, somando 26 ao todo.

As treinadoras olímpicas de
ginástica rítmica Camila Ferezin
Resende e Bruna Marttins, que
representaram o Brasil nos Jo-
gos Olímpicos de 2024, em
Paris, serão homenageadas
pela Assembleia Legislativa do
Paraná. Camila Ferezin, nascida
em Londrina, construiu uma
carreira marcada por grandes
conquistas no esporte. Como
atleta, integrou a seleção brasi-
leira de ginástica rítmica, desta-
cando-se em competições inter-
nacionais, como os Jogos Pan-
Americanos de Winnipeg em
1999, onde conquistou a meda-
lha de ouro por equipes. Tam-
bém esteve presente nos Jogos
Olímpicos de Sydney, em 2000,
onde a equipe brasileira alcan-
çou a final da competição.

Após encerrar sua trajetó-
ria como atleta, Camila se dedi-
cou à carreira de treinadora, gra-
duando-se em Educação Física
e assumindo, em 2011, a posi-
ção de técnica interina da sele-
ção brasileira de conjunto. Sob
sua liderança, o Brasil conquis-

Treinadoras olímpicas de ginástica rítmica
receberão Menção Honrosa da Assembleia

Os requerimentos solicitando as homenagens foram apresentados pelo deputado Cobra Repórter
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Camila Ferezin, nascida em Londrina, construiu
uma carreira marcada por grandes conquistas no esporte

tou medalhas em diversas compe-
tições internacionais, incluindo o
ouro nos Jogos Pan-Americanos de
Guadalajara, em 2011, e um de-
sempenho expressivo nas Olimpí-
adas do Rio de Janeiro, em 2016.
Mais recentemente, em 2023, a
equipe brasileira, sob seu coman-
do, obteve seu melhor desempe-
nho em uma etapa da Copa do
Mundo de Ginástica Rítmica, com
três medalhas em Cluj-Napoca,
Romênia.

DESAFIOS E SUPERAÇÕES
Bruna Marttins é uma figura de

grande relevância no cenário es-
portivo brasileiro, sendo uma das
principais responsáveis pelos resul-
tados positivos da equipe nacio-
nal de ginástica rítmica. Com uma
carreira marcada por desafios e
superações, Bruna começou como
ginasta, participando de competi-
ções regionais e nacionais. Poste-
riormente, migrou para o caminho
da educação física e especializou-
se em treinamento de ginástica rít-
mica, onde se tornou uma das trei-
nadoras de maior prestígio no Bra-

sil. Atualmente, Bruna faz parte
da comissão técnica da Seleção
Brasileira de Conjunto de Ginás-
tica Rítmica, onde tem desem-
penhado um papel fundamental
na preparação da equipe para
competições de alto nível, como
a Copa do Mundo e o Campeo-
nato Pan-Americano. Seu traba-
lho culminou no brilhante de-
sempenho das atletas brasileiras
nos Jogos Olímpicos de 2024,
em Paris, onde o Brasil foi re-
presentado com excelência.

Conhecida por sua aborda-
gem motivacional e cuidadosa,
Bruna é admirada por suas atle-
tas e colegas de profissão. Sua
capacidade de inspirar confian-
ça e administrar momentos de
pressão é vista como um dife-
rencial que contribui diretamen-
te para o sucesso das atletas que
orienta. Além de seu trabalho
com a seleção brasileira, Bruna
também atua no desenvolvimen-
to de novos talentos em Londri-
na, fortalecendo a ginástica rít-
mica na região e promovendo o
esporte entre os jovens.
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deputada estadual
Marli Paulino (SD)
entregou nesta terça-

feira, 20, votos de congratula-
ção e menção honrosa para o
senhor Luiz Carlos Durieux,
policial civil aposentado e mui-
to atuante na questão da segu-
rança comunitária no municí-
pio de Pinhais.

"É uma satisfação homena-
gear o senhor Luiz que tanto
se dedica as causas da seguran-
ça pública e o bem-estar da
população", destacou a depu-
tada ao entregar o título a lide-
rança.

Luiz Carlos foi presidente
do Conselho de Segurança
(Conseg/Pinhais) e trabalha
por uma gestão dedicada em
aproximar os órgãos de Segu-
rança Pública do Estado e as
comunidades do município de
Pinhais. Atuou na Polícia Mili-
tar do Paraná nos anos (de

Deputada Marli Paulino (SD) entrega
Menção Honrosa para liderança comunitária
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"É uma satisfação homenagear o senhor Luiz que tanto se dedica as causas
da segurança pública e o bem-estar da população", destacou a deputada

1978 a 1983) e na Polícia Civil
do Paraná (de 1983 a 2006 -
até sua aposentadoria).

"Seu extenso currículo lhe
credencia a buscar soluções
para o enfrentamento preven-
tivo e sua notável dedicação e
gestão empenhada. E é com
muito orgulho que ofereço es-
tes votos de congratulações",
explicou Marli.

O senhor Luiz Carlos Du-
rieux é nascido em 28 de maio
de 1957, em Curitiba, brasi-
leiro, casado, residente no
município de Pinhais desde
2003.

"Quero agradecer essa ho-
menagem honrosa, estou mui-
to emocionado em receber
este título que representa mui-
to para mim e para minha tra-
jetória como profissional e ci-
dadão. Que Deus abençoe", dis-
se o senhor Luiz Carlos Du-
rieux.
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ISOrquestra Sinfônica do Paraná recebe
pianista ucraniana Valentina Lisitsa
A Orquestra Sinfônica do Paraná dá continuidade aos

concertos da Série Ouro - "Ciclo das 4 Sinfonias de
Brahms", sob a regência do diretor musical Roberto Tibi-
riçá no palco do auditório Bento Munhoz da Rocha (Guai-
rão). Os solistas convidados têm renome mundial. Para o
programa dos dias 29 de agosto (quinta), às 20h30, e 1º
de setembro (domingo), às 10h30, a convidada é a pia-
nista ucraniana Valentina Lisitsa.

Performance de sucesso que tem como pilar a política
ambiental com foco no desenvolvimento sustentável implementada

pelo governador Carlos Massa Ratinho Junior a partir de 2019

Entenda os motivos que fizeram o Paraná ser
o estado mais sustentável pela 4ª vez seguida

Nota máxima de eficiência no Ranking de Competitividade divulgado nesta quarta-feira (21) foi assegurada
pela excelência na execução de serviços como a reciclagem, coleta seletiva e destinação final do lixo, referência

para o País, controle da água, recuperação de áreas degradadas e combate ao desmatamento ilegal
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Paraná tem a melhor
sustentabilidade ambien-
tal do País pelo quarto

ano consecutivo. E, novamente,
com nota máxima de eficiência (100
pontos) de acordo com o Ranking
de Competitividade dos Estados,
relatório elaborado pelo Centro de
Liderança Pública (CLP) e divulga-
do nesta quarta-feira (21) em Bra-
sília (DF). No geral, quando avalia-
do dez pilares estruturantes como
educação, infraestrutura e inova-
ção, entre outros, o Paraná ficou
na terceira posição, atrás de São
Paulo e Santa Catarina.

Performance de sucesso que
tem como pilar a política ambien-
tal com foco no desenvolvimento
sustentável implementada pelo
governador Carlos Massa Ratinho
Junior a partir de 2019. A série de
boas avaliações do Paraná foi im-
pulsionada por serviços como a
reciclagem, coleta seletiva e desti-
nação final do lixo, referência para
o País, segundo o estudo. Houve,
ainda, melhoras significativas em
indicadores como a recuperação
de áreas degradadas, com um sal-
to de quatro posições no ranking
por meio de projetos como o Par-

ques Urbanos, e nos cuidados com
o desperdício de água.

O Paraná teve destaque tam-
bém na preocupação com o des-
matamento ilegal, com o primeiro
lugar geral na transparência de
ações de combate e uma média de
99,82 no controle à supressão ve-
getal; no controle da emissão de
dióxido de carbono (CO²); e no
tratamento do esgoto sanitário, um
dos mais eficiente do Brasil com

86,7 de nota. "Essa vitória, mais
uma do Paraná, é resultado de um
conjunto de ações desenvolvido
pelo Governo do Estado, sob a li-
derança do governador Ratinho
Junior, que faz da sustentabilidade
a base para tomada de decisões
importantes, seja em projetos am-
bientais, sociais ou de infraestru-
tura. Todas as secretarias estão
conectadas com o tema e contri-
buíram para que o Paraná se tor-

nasse essa referência para o País
na área", afirmou o secretário es-
tadual do Desenvolvimento Sus-
tentável, Everton Souza.

"Somos ágeis nos licenciamen-
tos que geram desenvolvimento,
geração de emprego e renda, mas
sem perder o rigor na análise, a
capacidade de cobrança, de exe-
cutar de fato a legislação ambien-
tal. Isso transformou o ambiente de
negócios no Paraná", acrescentou.

Ele citou ações implementadas
pela pasta, por meio do Instituto
Água e Terra (IAT), que impacta-
ram diretamente na nota alcança-
da pelo Estado. Lembrou que a efi-
ciência na coleta seletiva e desti-
nação do lixo, por exemplo, deri-
va de propostas como o incentivo
à união de municípios para rees-
truturação dos aterros sanitários
e à melhoria da gestão de resídu-
os sólidos - a medida busca auxili-
ar na redução de custos das pre-
feituras, seja com a execução dos
projetos ou a viabilização financeira
para a construção de novos ater-
ros consorciados.

Outro ponto destacado pelo
secretário foi que o instituto en-
tregou 268 caçambas para 67

municípios do Paraná, equipamen-
tos completam o kit voltado ex-
clusivamente para o serviço de
coleta e destinação final dos resí-
duos gerados por atividades da
construção civil - o conjunto é
composto ainda por caminhões
poliguindastes. O investimento foi
de R$ 21,5 milhões. "O tratamen-
to adequado dos resíduos sólidos
é uma preocupação constante do
Governo do Estado", disse Souza.

DESMATAMENTO
O Paraná subiu também posi-

ções importantes em indicadores
de combate ao desmatamento ile-
gal, com notas que variam entre
95.54 e 100 dentro do Ranking de
Competitividade. Reflexo de um
setor de fiscalização muito mais
atuante.

ÁGUA
O ranking revelou ainda que o

Paraná tem um ótimo desempenho
no controle da perda de água do
País. Resultado de programas como
o Água no Campo, que desde 2019
perfurou 676 poços em 163 cida-
des paranaenses, totalizando um in-
vestimento de R$ 10,45 milhões.

É com imenso pesar que no-
ticiamos que na manhã desta ter-
ça-feira (20), Curitiba se despe-
diu de uma de suas figuras mais
respeitadas e estimadas. Marga-
rita Sansone, primeira-dama da
capital paranaense, faleceu aos
79 anos, deixando um legado de
amor, companheirismo e serviço
ao lado de seu esposo, o prefeito
Rafael Greca. Margarita estava
internada em estado grave no
Hospital Marcelino Champagnat,
em Curitiba, desde o início do
mês.

Margarita se destacou pelo
trabalho na área da assistência
social da capital paranaense. Em
1993, ainda no primeiro manda-
to de Greca como prefeito de
Curitiba, ela criou a Fundação de
Ação Social (FAS).

O órgão tem como objetivo
implementar políticas de assistên-

Sepultamento da primeira-dama
Margarita Sansone comove Curitiba
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Margarita Sansone, primeira-dama da capital
paranaense, nos deixou nesta terça-feira (20)

cia social para a proteção de famí-
lias e indivíduos em situação de
vulnerabilidade e está em ativida-
de até hoje.

Durante o período em que pre-
sidiu o Instituto Pró-Cidadania de

Curitiba (IPCC), Margarita foi res-
ponsável pela implementação do
primeiro restaurante popular do
Brasil, com refeições a preço sim-
bólico de R$ 1.

Ela também, esteve à frente de

programas sociais como o "Vale
Vovó", no qual idosos em situação
de vulnerabilidade recebiam uma
cesta básica a cada dois meses.

Nas redes sociais Rafael Greca
declarou: "com profundo pesar e
meu coração curitibano dilacera-
do, cumpro o doloroso dever de
comunicar a passagem de minha
amada Margarita Elisabeth Pericás
Sansone de Macedo. Que os An-
jos e os Santos A acompanhem com
cânticos de glória até a cidade San-
ta de Jerusalém. Que o bem infini-
to que ela desejou aos Curitibinhas,
suas famílias e, principalmente, aos
mais vulneráveis seja o tom dessa
sua despedida. Viverá para sempre
em mim e em todos que a amam".

O velório de Margarita iniciou
às 10h no Memorial de Curitiba e
foi aberto ao público. Às 15h, uma
missa de despedida foi realizada no
espaço e, na sequência, o corpo

foi levado ao Cemitério Munici-
pal São Francisco de Paula para
o sepultamento.

A despedida foi acompanha-
da pelo prefeito Rafael Greca
(PSD), familiares, amigos e admi-
radores. O acontecimento tam-
bém foi marcado por homena-
gens e honrarias, entre elas, a
presença da Guarda Municipal.
Além da presença da Camerata
Antiqua com orquestra e coro,
que apresentaram a peça do Ré-
quiem de Mozart, uma obra emo-
cionante e de uma profundeza
acústica maravilhosa, que anun-
cia a morte do próprio composi-
tor. O Memorial estava lotado e
a emoção tomou conta de todo
o público. Durante o velório, o
prefeito lamentou a morte da es-
posa e destacou a contribuição
na história e na vida da popula-
ção curitibana.
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projeto social Judô
IBR tem o orgulho
de anunciar a convo-

cação de duas de suas atle-
tas, Laura Silva Portela, da
categoria meio-pesado, e
Heloise dos Santos Rodri-
gues, da categoria superpesa-
do, para o Campeonato Bra-
sileiro Sub-13. O evento será
realizado nos dias 31 de agos-
to e 01 de setembro, no Gi-
násio do Tarumã, em Curiti-
ba.

Além das jovens promes-
sas do judô, o Sensei Erique,
treinador das meninas, tam-
bém foi convocado para
compor a comissão técnica.
A presença do Sensei Erique
reafirma a qualidade e o com-
promisso do projeto Judô
IBR em formar não apenas
atletas, mas cidadãos exem-
plares.

No último final de sema-
na, a equipe do Judô IBR par-
ticipou do Campeonato Pa-

Judô IBR tem atletas convocadas
para o Campeonato Brasileiro Sub-13
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Laura e Heloisa, as convocadas, com o troféu de 2 lugar
no Circuito Paranaense sub-13, realizado em Ponta Grossa

Campeonato Paranaense de Aspirantes

e o município de Pinhais.
Convidamos todos os inte-
ressados a conhecerem mais
sobre o Judô IBR e a partici-
parem de uma aula experi-
mental. Venha fazer parte des-
sa equipe que transforma vi-
das através do esporte! Judô
IBR - Transformando vidas,
construindo campeões.

ranaense de Aspirantes, onde
competiu com 23 atletas e
conquistou o 3º lugar geral
na competição masculina. A
equipe trouxe para casa um
total de 16 medalhas, eviden-
ciando a dedicação e o talen-
to dos nossos judocas. Esse
resultado reforça o excelen-
te trabalho que vem sendo
realizado pelo projeto e a
capacidade de nossos atletas
de competir em alto nível.

Iniciado em outubro de
2023, o projeto Judô IBR foi
criado com o objetivo de
atender crianças e adoles-
centes do município de Pi-
nhais, proporcionando-lhes
uma alternativa saudável e

educativa por meio do espor-
te. Atualmente, o projeto já
conta com mais de 150 cri-
anças e adolescentes que,
assim como Laura e Heloise,
têm encontrado no judô uma
oportunidade de crescimen-
to pessoal e desenvolvimen-
to de valores como discipli-
na, respeito e determinação.

Laura e Heloise, ambas
com 12 anos, treinam judô há
dois anos e demonstram
grande potencial no esporte.
A convocação para o Cam-
peonato Brasileiro Sub-13 é
um reconhecimento do ta-
lento e do esforço dessas
jovens atletas, que represen-
tam com orgulho o projeto
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CONTATO
PARA MAIS

INFORMAÇÕES:

Sensei Erique 99940-6610,
Pr. Sidnei 99255-0897

Redes sociais: https://
www.instagram.com/

judo_ibr/
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

O dia será produtivo
em atividades criati-
vas.

Tome iniciativas e aco-
lha fragilidades.

Busque o equilíbrio
entre o dever e o pra-
zer.

O dia trará entusiasmo
com um curso.

Um mergulho nos seus
sentimentos te ilumi-
nará.

Os relacionamentos
serão desafiadores
hoje.

O dia será bastante
produtivo no trabalho.

Empatia e solidarieda-
de marcarão as intera-
ções de hoje.

Notícias de longe re-
forçarão um velho so-
nho.

Mercúrio Retrógrado
trará reflexões profun-
das.

Aproveite oportunida-
des de renovar a casa.

Aproveite para elabo-
rar melhor seus contra-
tos.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA, da LAC
CENTRO MEDICO DE SAUDE E ESTETICA LTDA CNPJ
55.807.708/0001-40 torna público que irá requerer à Secretaria
Municipal do Meio Ambiente de PINHAIS, a Licença Prévia para Ati-
vidade médica ambulatorial restrita a consultas a ser implantada R
ALZIRA DE ARAUJO SOUZA, 626,ATUBA, PINHAIS/PR.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA MUNICIPAL SIMPLIFICADA 
A pessoa jurídica ALCEU DE SOUZA MACHADO ME, inscrita no
CNPJ 68.829.787/0001-32 torna público que irá requerer da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais, a Licença Ambiental Munici-
pal Simplificada, para exercer a atividade de serviços de manutenção e repa-
ração mecânica de veículos automotores, sito à Rua Antônio Gonçalves
Dias, 637, loja A, Bairro Vargem Grande, município de Pinhais/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA MUNICIPAL SIMPLIFICADA
A pessoa jurídica ALCEU DE SOUZA MACHADO ME, inscrita no
CNPJ 68.829.787/0001-32 torna público que recebeu da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais, a Licença Ambiental Municipal
Simplificada, sob o número 249/2021 para exercer a atividade de serviços de
manutenção e reparação mecânica de veículos automotores, sito à Rua An-
tônio Gonçalves Dias, 637, loja A, Bairro Vargem Grande, município de Pi-
nhais/PR.

Paraná participa de mobilização nacional
de identificação de pessoas desaparecidas

Ação ocorre de 26 a 30 de agosto coordenada pelo Ministério da Justiça e Segurança Pública

A
Polícia Científica do
Paraná vai participar,
de 26 a 30 de agosto,

da Mobilização Nacional de
Identificação de Pessoas Desa-
parecidas. A ação será coorde-
nada pelo Ministério da Justiça
e Segurança Pública (MJSP), no
âmbito da Secretaria Nacional
de Segurança Pública (Senasp),
em parceria com as secretari-
as estaduais. O objetivo é au-
mentar o número de perfis ge-
néticos coletados e, conse-
quentemente, a chance de
identificação de pessoas desa-
parecidas. "Vale ressaltar que
temos um reforço durante o
período da mobilização todos
os anos, intensificando a impor-
tância das coletas, mas as ações
são feitas diariamente pela Po-
lícia Científica. As coletas são
provas importantes que po-
dem auxiliar no trabalho de in-
vestigação da Polícia Civil. Este
é mais um exemplo de que no
Paraná as forças de segurança
atuam de forma integrada", dis-
se o secretário estadual da Se-
gurança Pública, Hudson Leôn-
cio Teixeira.

De acordo com o diretor-
geral da Polícia Científica do
Paraná, Luiz Rodrigo Grocho-
cki, um dos pilares fundamen-
tais da ação é a coleta de mate-
rial genético das famílias de pes-
soas desaparecidas.

A coleta deve ser feita pre-
ferencialmente por familiares
de primeiro grau, como pai e
mãe biológicos, filhos biológicos
(neste caso, o outro genitor
também deve fazer a coleta a
fim de comparação), e irmãos
biológicos (filhos do mesmo pai
e da mesma mãe).

Recomenda-se a coleta de
amostras de, pelo menos, dois
familiares para aumentar a pre-
cisão e a chance de identifica-
ção. Além disso, é importante
que o material genético seja
inédito, ou seja, que o familiar
não tenha feito outra coleta de
DNA anteriormente.

A pessoa com um familiar
desaparecido e que já teve que
realizar a coleta em outro mo-
mento não precisa fazer o pro-
cedimento novamente, pois o
material colhido anteriormen-
te permanece guardado no
banco de perfis genéticos e
pode ser usado novamente.

"Em maio de 2024 foram
registrados mais de 220 mil
perfis inseridos no banco na-
cional, sendo 7 mil pelo estado
do Paraná, o que culminou em
oito identificações de cadáve-
res", explica o chefe da Seção
de Genética Molecular Foren-
se, Pedro Canezin.

BUSCAS
Para a solução do caso, o

registro do boletim de ocor-
rência, que pode ser feito em
qualquer delegacia no Estado
ou também via internet, deve
ser o primeiro passo para o
início da busca.

A partir deste procedimen-
to, a Polícia Civil do Paraná ali-
nhará a tecnologia à exper-
tise dos policiais, e iniciará a
investigação para dar respos-
tas rápidas e efetivas aos fami-
liares.

A notificação do desapare-
cimento deve ser feita assim
que for notada a ausência de
uma pessoa sem causa conhe-
cida - não é necessário espe-
rar 48 horas para fazer esta
comunicação. A ocorrência
pode ser registrada em qual-
quer delegacia no Estado, inde-
pendente de ser especializada
em busca de desaparecidos ou
não.

Outra opção é fazer o BO
pela internet, no link www.
delegaciaeletronica.pr.gov.br/,
mas é fundamental que, após o
procedimento, o familiar vá a
uma delegacia para levar uma
foto do desaparecido e pres-
tar mais informações.

Depois disso, ele deve pro-
curar um ponto de coleta mais
próximo (veja aqui endereços
e contatos). Todas as Unidades
de Execução Técnico-Científi-
ca da Polícia Científica do Pa-
raná realizarão as coletas. É pre-
ciso levar os documentos pes-
soais, além do boletim de ocor-
rência do desaparecimento.

Caso possua, é importante
levar também objetos de uso
exclusivo da pessoa desapare-
cida, como escova de dentes,
aparelho de barbear ou amos-
tras como dente de leite e cor-
dão umbilical, pois esses itens
podem conter material genéti-
co valioso para a investigação.
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Objetivo é aumentar o número de perfis genéticos de familiares coletados
e, consequentemente, a chance de identificação de pessoas desaparecidas
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Fernanda
Belga

Dinara
Jane

Johnigley Krueger Claudino

Marlene
Pires

Fernanda Belga,
parabéns por mais

um ano de conquistas
e experiências.
Que essa nova

fase seja repleta
de saúde, alegria e
muitas realizações.

Sexta-feira (23), é
dia de celebrar o

aniversário Johnigley
Krueger Claudino,

morador de Curitiba.
filho do meu saudoso

e querido amigo
Sidicley Claudino,

Desejo que este ano
te traga ainda mais

prosperidade e
novas conquistas

em sua vida!

Quem sopra as velinhas
nesta quinta-feira (22),

é a moradora de
Piraquara e minha

amiga Marlene Pires.
Que o novo ciclo que se
inicia traga ainda mais
conquistas e felicidade!

Nessa sexta-feira (23),
a gestora de obras
Dinara Jane celebra

mais um ano de vida.
Desejo a você muita
saúde e que continue
iluminando o mundo

com sua alegria!

Cumprimentos
do jornal ao meu
amigo Humberto
Belão, morador
de Piraquara e
proprietário da
Peixaria do Belão,
que aniversaria
nesta quinta-feira
(22). Desejo a
você muita saúde
e sucesso!

Humberto Belão


